
文大統領の終戦宣言提案を支持・歓迎

する！ 実現のための環境をわが民族

の力でつくりだそう！ 

 文在寅大統領は９月２１日、米ニューヨークで

開かれた国連総会で一般討論演説を行い、南北米

または南北米中が朝鮮半島での戦争終了を宣言す

ることを提案した。文大統領は、朝鮮戦争の終戦

宣言こそ朝鮮半島で和解と協力の新たな秩序をつ

くる重要な出発点になるとの考えを示した。文大

統領は国際社会に向けても「朝鮮半島の終戦宣言

のために力を集結してもらいたい」と呼び掛け、

終戦宣言が実現したときに非核化の不可逆的な進

展とともに完全な平和が始まると強調した。来年

５月に任期を終える文大統領は、朝鮮半島の平和

の始まりは「常に対話と協力だ」とした上で、南

北間、朝米間の対話の早期再開を促すとともに、

「残りの任期の間、共生と協力の朝鮮半島のため

に最後まで最善を尽くす」と述べた。 

 

 朝鮮中央通信は文大統領の終戦宣言の呼びかけ

に対するリ・テソン外務次官（２３日）、金与正

朝鮮労働党副部長（２４、２５日）の談話を続け

て発表。リ次官は時期尚早だとし、「米国の二重

基準と敵視政策の撤回は、朝鮮半島情勢の安定と

平和保障において最優先的な順位にある」と主張

した。金副部長は２４日、「相手に対する敵視を

撤回するという意味からの終戦宣言は、興味のあ

る提案であり、よい発想であると思う」と評価

し、２５日には個人的な見解と前置きした上で、

「公正性と互いに対する尊重の姿勢が維持されて

こそ、はじめて北南間の円滑な疎通がなされるで

あろうし、ひいては意義ある終戦が時期を逸せず

に宣言されるだけでなく、北南共同連絡事務所の

再設置、北南首脳対面のような関係改善の諸問題

も、建設的な議論を経て早いうちに一つ一つ有意

義に、見事に解決することができると思う」と述

べた。 

 

 文大統領の終戦宣言提案について、プライス米

国務省報道官は２４日、「南北関係においては南

北の対話と関与が良いと信じている」と述べ、米

国防総省のカービー報道官は２２日、目標は常に

朝鮮半島の完全な非核化だとした上で、「終戦宣

言の可能性に対する議論は開かれている」と述べ

た。中国外務省の趙立堅報道官は２２日、「朝鮮

半島の戦争状態の終結と朝鮮半島の停戦・平和メ

カニズムへの転換の実現は、朝鮮半島問題の政治

的解決のプロセスの重要な内容だ」と述べた。 

 

 １０・４宣言と板門店宣言で言及され、文大統

領が国連演説でも提案し続けてきた終戦宣言は、

平和協定締結への筋道をつける具体的な方案であ

り、評価すべき望ましいことである。また今回、

宣言主体の３者と４者を明示したことは、特に米

中に当事者としての認識を促したといえる。しか

し課題は、終戦宣言の協議が始まり成立へと向か

う、そうした対話環境が３者または４者の間で 十

分に整っているかどうかだ。南北関係においては 
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国連総会で演説する文在寅大統領 



활동보고 活動報告 

大阪本部が近代史セミナーを開催 

  

 ９月２６日、韓統連大阪本部が韓統連セミナー

２０２１「シリーズ ウリ近代史最終回―圧制に抗

拒する民衆―３・１独立運動を中心に」を東成区

民センターで開催した。 

 

 セミナーでは、金隆司大阪本部代表委員が主催

者挨拶し、「現在、韓日関係は冷えきっており、

その要因は日本政府の誤った歴史認識にある。今

日のセミナーを在日同胞と日本人が正しい歴史認

識を共有する場にしていこう」と述べた。 

 続いて金昌範副代表委員が報告。金副代表は、

甲午農民戦争の主導者である全琫準総大将の処刑

（１８９５年４月）以降の日本帝国主義による圧

制と当時の独立運動について詳細に報告。 

 

 また、３・１独立運動について「ソウルで独立

宣言書が朗読され、多くの民衆が“独立万歳”を

叫び、全国に運動が拡散した。学生・宗教者・知

識人・商人など幅広い階層が参加した」と述べな

がら、「闘いの原動力はまぎれもなく歴史の主役

である民衆であり、民族解放運動の質を高める契

機をつくった」と、３・１独立運動を評価した。 

 

 報告後は活発な質疑討論が行われ、１１月７日

に開催する「韓国大統領選挙を考える集い」など

の行事予定を紹介後、金昌五副代表委員が閉会挨

拶した。 

 

金昌範副代表委員による報告 

せっかく復旧した通信連絡線が韓米合同軍事演習の

強行により稼働せず、ふくらんだ関係改善の希望は

一気にしぼんだ。 朝鮮はリ次官の発言が示すよう

に、終戦宣言の前に「米国の二重基準と敵視政策の

撤回」が最優先だとしており、米国政府は「終戦宣

言を支持する」とは明言していない。中国政府は終

戦宣言に前向きだが、いうまでもなく米中は緊張関

係にある。こうした複雑な情勢の下で、関係国が終

戦宣言へと進むというのは簡単なことではない。 

しかし南北が徹底して情勢を主導することで展望を

見出すことは可能だ。南北が相互信頼、相互尊重の

精神に立ち返り、南側が韓米共助を上回る民族共助

の精神を発揮し、南北合意を誠実に実践していく、

そのようにして南北関係を主体的に好転させていく

ことができれば、朝米関係にも好影響を与えるはず

であり、終戦宣言に向けた環境が整備されていく可

能性は十分にあるといえる。 

 

 北側から金副部長が終戦宣言の提案に肯定的な姿

勢を示し、さらには南北共同連絡事務所の再設置や

南北首脳会談の開催にまで言及した。金副部長の意

図は、南北の主導で朝鮮半島情勢を転換させること

であり、そのために終戦宣言の提案を一定評価し文

大統領に期待をかけている。当然、現政権から次期

政権へと平和・統一政策が続くことも望んでいるも

のと推測できる。文大統領には、残り任期にとらわ

れず、局面を転換し進展させるために全力をあげ、

その成果が次期政権へと引き継がれることが、３回

の南北首脳会談を実現し２つの南北合意書を導き出

した大統領として、切実に求められている。ボール

は南側にある。 

 

2018年2月、特使として文在寅大統領と面会した金与正副部長 



編集後記 
 

 今号から編集後記を書くことになりました。よろしくおねがいします。 

 早いもので、今年も１０月に入りました。韓国大統領選挙にむけた情勢も一気に加速していきそうで

す。各党候補は誰になるのか気になりますね。韓統連では、１１月から各地方で「大統領選挙を考える

集い」を開催していきます。皆様ぜひご参加ください。（李） 

행사예정 行事予定 

10月 
 

９・１９ピョンヤン共同宣言3周年、10・4宣言14周年、南北共同宣言履行のための南・海外

青年学生大会（韓青） 
日時:１０月２日（土）午後４時～ 形式:オンライン 

主催:６・１５南側委員会青年学生本部、６・１５日本地域委員会青年学生協議会 

内容:共同実践期間における活動報告、文化公演、南、海外からの発言、共同決議文朗読 

 

情勢学習会 (神奈川) 
日時・場所:調整中 

 

いややねん戦争 子どもまつり（大阪）  
日時:１０月２３日(土)午後２時～ 場所:御幸森第２公園 内容:反戦平和をテーマにした企画(紙芝

居、子ども参加型ゲームなど)、舞台出演、屋台 

 

とめよう！戦争への道 めざそう！アジアの平和 ２０２１関西のつどい(大阪) 
日時:１０月２３日（土）午後１時３０分開場、午後２時開会 場所：エルシアター 

内容:国際地政学研究所理事長の柳沢協二さんの講演、参議院議員 高良鉄美さんの国会報告など 

 

第12回ハナ・マダンあまがさき 映画「私はチョソンサラムです」上映会（兵庫）  
日時:１０月３１日(日) 第１部 午前１０時４５分開場、１１時開始 第２部 午後１時３０分開

場、１時４５分開始 場所:サンシビック尼崎 内容:映画上映、金哲民監督とのオンライントーク

ショー 

 

11月 
 

韓国大統領選挙を考える集い（大阪）  
日時:１１月７日(日)午後１時３０分受付、午後２時開会 場所:ＫＣＣ会館 

内容:講演「韓国大統領選挙と朝鮮半島情勢」(講師:金昌五大阪本部副代表委員)、解説「候補者たち

の素顔と選挙公約」、選挙人登録・投票案内 

 

映画「私はチョソンサラムです」上映会（三重） 
日時:１１月２８日(日)午後１時開場、１時半開始(予定) 場所:四日市市総合会館 


